

Cara y cruz de la visita de Lee Myung-bak a Moscú

Description

El 9 de septiembre se cumplió el 20º aniversario del reestablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Seúl y Moscú. Una buena oportunidad para repasar las relaciones bilaterales reemprendidas en 1990, una vez desaparecida la URSS.

El 9 de septiembre se cumplió el 20º aniversario del reestablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Seúl y Moscú. Una buena oportunidad para repasar las relaciones bilaterales reemprendidas en 1990, una vez desaparecida la URSS. El presidente Lee Myung-bak visitó Rusia los días 9 y 10 de septiembre de 2010 con dos temas claves en su agenda diplomática: a) el impulso de las relaciones económicas y comerciales y b) las cuestiones de seguridad, especialmente Corea del Norte. La anterior visita de Lee a Rusia tuvo lugar los días 28 al 30 de septiembre de 2008.

a) Tras aterrizar en Moscú, el presidente surcoreano se trasladó a la ciudad portuaria de Yasoslavl, a 260 km. de la capital, para participar, invitado por Dmitri Medvedev, en el 2º Global Policy Forum sobre “El Estado moderno: standards de democracia y criterios de eficiencia”. Asistieron más de 550 líderes y expertos de 20 países, entre ellos el primer ministro italiano Silvio Berlusconi y el ex primer ministro japonés Yukio Hatoyama. Medvedev intenta convertir este foro en una versión rusa del Foro de Davos.

Una vez de vuelta el 10 de septiembre en Moscú, Lee Myung-bak celebró su cuarto encuentro con Dmitri Medvedev. También se reunió con el primer ministro Vladimir Putin. Se analizaron varios temas: el relanzamiento de las relaciones comerciales e inversiones, la colaboración surcoreana en el desarrollo de proyectos de infraestructuras, recursos naturales y energéticos en Siberia y el lejano este ruso. También trataron sobre la próxima Cumbre del G20 que se celebrará en noviembre en Seúl. Corea del Sur es un gran inversor en Rusia. El pasado 21 de septiembre Vladimir Putin presidió la inauguración de una nueva planta de Hyundai Motors cerca de San Petersburgo. También Daewo Shipbuilding and Marine Engineering Co. Participa con empresas rusas en la construcción de una importante infraestructura portuaria cerca de Vladivostok. Cabe recordar que Vladivostok acogerá en 2012 la cumbre del Asia Pacific Economic Cooperation Forum (APEC).

El comercio bilateral ha crecido mucho en los últimos 20 años. Desde los 193 millones \$ en 1991 hasta los 9.980 millones \$ en 2009. Sin embargo, este año las cifras cayeron estrepitosamente en relación a los 18.000 millones \$ alcanzados en 2008. Se debió a la crisis económica global. Ambas partes desean recuperar los anteriores niveles de cooperación bilateral. Lee también se reunió con los representantes de las principales empresas rusas de los sectores de la energía, recursos naturales, infraestructuras, armadores, automóvil, turismo, etc. Entre ellos cabe destacar la participación de Alexander Shokin, presidente de la Federación rusa de industriales y emprendedores, Alexey Millar, presidente de Gazprom y Vladimir Yakunin, presidente de los Ferrocarriles Rusos.

b) Sin embargo los temas políticos primaron en la agenda bilateral, con Corea del Norte como la razón principal del viaje de Lee a Moscú. Rusia mantiene una ambigua posición en relación al hundimiento la corbeta “Cheonan”, acaecido el 26de marzo, en el que perecieron 46 marinos surcoreanos. Moscú pidió y Seúl consintió una investigación por parte de una comisión de militares rusos. Los técnicos militares llegaron a Seúl el 31 de mayo y después de inspeccionar los restos del buque y del presunto torpedo agresor y tras entrevistarse con militares supervivientes y recoger otros datos, regresaron a Moscú el 7 de junio. Pasaron los meses y las autoridades rusas fueron demorando la entrega del informe a Seúl. Finalmente lo filtraron a la prensa rusa. La investigación rusa concluyó que el hundimiento del “Cheonan” pudo deberse más bien a una mina sin identificar que a un torpedo norcoreano. Ello contradecía a la anterior investigación realizada a instancias de Seúl por un equipo de 24 expertos de EEUU, Australia, Gran Bretaña, Suecia y Corea del Sur que, tras dos meses de concienzudo estudio, atribuyó el hundimiento a un torpedo norcoreano.

El 10 de septiembre Lee Myung-bak contrastó durante sus entrevistas con Dmitry Medvedev y con Vladimir Putin las posiciones de ambos países en relación al hasta ahora fallido proceso para la desnuclearización del Norte. Moscú defiende sus intereses en la península coreana y mantiene una equidistancia entre Seúl y Pyongyang. Cabe recordar que Rusia, al igual que China, se opuso a que el Consejo de Seguridad de las NNUU aprobase una resolución contra Pyongyang en relación al incidente naval del “Cheonan”. Solo coincidieron en la voluntad común de colaborar en proyectos de infraestructuras para favorecer el desarrollo económico de Corea del Norte, en el caso de que se produzca una normalización de las relaciones económicas entre las dos Coreas.

Los resultados de la visita de Lee a Moscú fueron agridulces. La cara positiva: las enormes potencialidades de la cooperación bilateral en el ámbito económico. La cruz: la calculada ambigüedad rusa en relación al conflicto intercoreano, una actitud que ha causado gran decepción en Seúl.

APARTADOSTEMATICOXEOGRAFICOS

Península Coreana

IDIOMA

Castelán

Date Created

Outubro 13, 2010

Meta Fields

Autoria : 3725

Datapublicacion : 2010-10-14 00:00:00